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ECONOMIA

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850
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MUDANÇA

prefeito Eduardo 
Paes sancionou 
a lei que altera a 
escala de traba-
lho de guardas 
municipais. A 

medida foi públicada no Diário 
Oficial da cidade e entra em vi-
gor a partir desta segunda-feira 
(3). Desde 2018, os agentes atua-
vam em um regime de 12 horas e 
descansavam por 60h. O projeto 
de Lei da Prefeitura do Rio foi 
aprovado em segunda discussão 
na Câmara de Vereadores, no úl-
timo dia 6, com 34 votos favorá-
veis e 13 contrários. 
Com a mudança, a escala da 
Guarda Municipal passa a ser 
de 12 horas de trabalho e 36h 
de descanso, e poderá ser apli-
cada para as funções adminis-
trativa e operacional. O projeto 
de lei recebeu duas emendas 
dos vereadores, sendo uma de-
las a que determina expediente 
de 40 horas semanais, e a outra 
que considera como horas ex-
tras trabalhadas, "aquelas des-
pendidas durante um registro 
de ocorrência, quando ultra-
passaram a escala de serviço 
previamente determinada". 
Em audiência pública,o secretá-
rio Municipal de Ordem Públi-
ca, Brenno Carnevale, defendeu 
que a alteração vai ampliar a 
quantidade de guardas muni-
cipais por turno. "Se dividir os 
5.181 agentes que temos por 
seis, que é o fator de distribui-
ção das equipes, serão 863 agen-
tes por turno. Com a nova esca-
la, a gente ganha, para prestar 
serviço para a população, 2.497 
guardas por turno, o que repre-
senta um aumento de 289% de 

Governo do RJ lança 
aplicativo para agilizar 

atendimento da PM a escolas

O Governo do Estado do Rio de Janeiro lan-
çou, nesta segunda-feira (3), um aplicativo 
desenvolvido pela Polícia Militar para agi-
lizar o acionamento de viaturas em caso de 
ocorrências nas escolas.
A medida tem como objetivo ampliar a se-
gurança nas instituições de ensino públicas 
e privadas do estado. O dispositivo pode ser 
baixado a partir desta segunda e está dispo-
nível para os sistemas operacionais Android 
e iOS. Ele tem um botão de pânico, que entra 
em contato direto com a central 190, da PM.
Um cadastro feito após o download serve 
para evitar possíveis trotes. O aplicativo é 
inspirado no Rede Mulher, que já teve cerca 
100 mil ocorrências atendidas.

 Prefeitura do Rio sanciona mudança 
na escala da Guarda Municipal

efetivo, atendendo as demandas da 
cidade do Rio de Janeiro".
Contrária à alteração da escala, a ca-
tegoria chegou a anunciar uma greve 
geral e, no dia da votação na Câmara 
de Vereadores, o Sindicato dos Ser-
vidores da Guarda Municipal do Rio 
de Janeiro (Sisguario) informou que 
havia 39% do efetivo fora das ruas 
e que agentes não estavam atuan-
do nos bairros de São Cristóvão, na 
Zona Norte, e Santa Cruz, na Zona 
Oeste. Entretanto, a instituição in-
formou, na ocasião, que não houve 
paralisação e os servidores permane-
ciam realizando as tarefas de rotina.
De acordo com o presidente do 
Sisguario, Rogério Chagas, não há 
expectativa para realização de uma 
nova greve dos servidores, já que 
as últimas tiveram baixa adesão, 
por medo de represálias. Ele afirma 
que estuda tentar uma ação jurídi-

ca para reverter o decreto e mobi-
lizar a categoria, por meio das re-
des sociais, para que continuem se 
apresentando para o serviço, mas 
não atuem efetivamente nas ruas. 
Também não há previsão para uma 
nova assembleia do Sindicato.
"Nós fizemos dois atos e duas gre-
ves, sendo que a categoria, mesmo 
sabendo disto, não aderiu as greves 
em sua totalidade e com um percen-
tual abaixo de 50%, pois há muita 
perseguição na GM-Rio a quem faz 
movimento. Estou estudando ação 
jurídica, mas greve neste momento, 
não. Só este caminho ou a categoria 
entender que tem que sair da rua 
em represália a esta covardia. Se nós 
sairmos da rua, não precisa fazer 
greve. Vamos tentar fazer o guarda 
entender que tem que sair das ruas. 
Está será a resposta que tem que ser 
dada", afirmou o presidente.

Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do RioO
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MOBILIDADE
Nova regulamentação para uso de bicicletas e 
ciclomotores entra em vigor; entenda as diferenças

Medida foi publicada no Diário Oficial da União (DOU) na quinta (22) e entrou em vigor nesta segunda. Bicicletas com 
velocidade de até 32 km/h estão isentas de licença e habilitação. Veículos que chegam a 50 km/h terão até o fim de 

2025 para regularizarem situação.
ntrou em vigor nesta se-
gunda-feira (3), em todo 
o Brasil, a nova resolução 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) para o 
uso de bicicletas elétricas, 

ciclomotores e outros veículos individuais 
autopropelidos (entenda abaixo).
A medida foi publicada no Diário Oficial da 
União (DOU) na quinta-feira (22). Entenda 
abaixo os detalhes da regulamentação.

O que define a resolução:
bicicletas, patinetes, skates, hoverboards e 
monociclos elétricos podem circular pelas 
calçadas e ciclovias – desde que respeitan-
do os limites de velocidade definidos nor-
malmente pelas prefeituras de cada muni-
cípio. Esta medida já está valendo
Ciclomotores, que chegam a 50 km/h, só 
podem trafegar na rua, têm que ter placa e 
licenciamento, e o condutor precisa de ha-
bilitação específica. O prazo para emplacar 
e habilitar é até o fim de 2025.

Conheça as novas regras
A resolução do Contran estabelece as dife-
renças entre ciclomotores e bicicletas, além 
de criar normas de circulação. Contudo, a 
Prefeitura do Rio ainda não definiu como 
fará a fiscalização.
As regras definem a classificação para cada 
tipo de veículo e as exigências para guiá-los.
Segundo as novas medidas, quem dirige 
um ciclomotor, também conhecido como 
scooter, deve ter carteira de habilitação da 
categoria A ou uma autorização específica 
para este tipo de veículo. O serviço já é ofe-
recido pelo Detran.
O ciclomotor também deve circular com 
placa. Os proprietários têm um prazo até o 
fim de 2025 para se adequar às regras. Veja 
mais detalhes desse tipo de veículo:

• definição: veículo de duas ou três rodas 
com motor com potência máxima de até 
4 kW, com velocidade máxima de fabri-
cação não passe de 50 km/h; com acele-
rador;

• precisa de carteira de habilitação A ou au-
torização para conduzir ciclomotor;

• precisa de registro, licenciamento e em-
placamento (veja como fazer no fim da 
reportagem);

• proprietários devem providenciar a in-
clusão dos veículos junto ao Renavam a 
partir de 1º de novembro de 2023 e têm o 
prazo até 31 de dezembro de 2025;

Bicicletas elétricas:
As bicicletas elétricas estão autorizadas a 
circular por calçadas e ciclovias, desde que 
respeitem os limites de velocidade máxima 
estabelecidos pelas prefeituras.
As novas regras determinam que as bicicletas 
elétricas, aquelas que têm pedal assistido, de-
vem ter velocidade máxima de até 32 Km/h.
No Rio, a regra é que – para andar na ciclo-
via – as bicicletas não podem passar de 20 
km/h. Veja mais detalhes sobre o veículo:

• definição: veículo de propulsão huma-
na, com duas rodas, provido de motor au-
xiliar de propulsão com potência nomi-
nal máxima de até 1000 W e velocidade 
máxima de 32 km/h, com sistema que 
garanta o funcionamento do motor so-
mente quando o condutor pedalar, que 
não tenha acelerador;

• em uso esportivo, a velocidade per-
mitida deve ser assistida e limitada a 45 
km/h, nas vias arteriais, estradas, rodo-
vias ou em competições esportivas;

• podem circular em áreas de circulação 
de pedestre, com velocidade limitada a 6 
km/h;

• podem circular em ciclovias, ciclofaixas e 
ciclorrotas, conforme a velocidade esta-
belecida para o local;

• nas vias de circulação de carros, seguem 
as mesmas regras para a circulação de bi-
cicletas, previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB);

• obrigação de uso de retrovisor no lado es-
querdo e pneus em condições mínimas de 
segurança;

• não precisa de carteira, registro, li-
cenciamento e emplacamento.

Equipamentos de mobilidade indivi-
dual autopropelidos (bicicletas com 
acelerador, patinetes, skates, hover-
boards e monociclos elétricos):

• definição: com uma roda ou mais, ve-
locidade de fábrica de até 32 km/h, com 
acelerador;

• equipamentos obrigatórios de segurança: 
os mais simples precisam transitar mini-
mamente com velocímetro, que pode 
ser um aplicativo de smartfone, campai-
nha e sinalização noturna.

• não precisa de carteira, registro, licencia-
mento e emplacamento;

• podem circular em áreas de pedestres 
com velocidade máxima de 6 km/h;

• podem circular em ciclovias, ciclofaixas e 

ciclorrotas com velocidade máxima regu-
lamentada pelo órgão com circunscrição 
sobre a via;

• podem circular em vias com velocidade 
máxima regulamentada de até 40 km/h;

• regulamentação será feita pelas prefeituras.

Em caso de descumprimento das novas 
regras, as penalidades seguem artigos já 
previstos no Código Brasileiro de Trânsito, 
com penalidades que vão de infrações 
média a gravíssima e multas.
Os pedestres e ciclistas dizem que se hou-
ver mais fiscalização isso pode ajudar a evi-
tar acidentes.
"Eu acho super importante para a segu-
rança dos pedestres. Eu acho que a bi-
cicleta elétrica é um veículo super im-
portante ecologicamente falando, mas 
os pedestres têm passado alguns riscos 
aqui porque a velocidade tem aumenta-
do demais nesses veículos com a atua-
lização deles", comentou uma pedestre, 
na Zona Sul do Rio.

Registro de ciclomotores
Para o registro e o licenciamento de ciclo-
motores são necessários os seguintes docu-
mentos:

• Certificado de Adequação à Legislação de 
Trânsito (CAT);

• código específico de marca/modelo/versão;
• nota fiscal do veículo;
• documento de identificação do proprietá-

rio do veículo e, no caso de pessoa jurí-
dica, documento de identificação de seu 
representante legal e comprovante de po-
deres para assinar pela empresa;

• comprovante do CPF ou do CNPJ.

Para o registro e o licenciamento dos ciclo-
motores que não possuam CAT e código 
específico de marca/modelo/versão, fabri-
cados ou importados será exigido:

• Certificado de Segurança Veicular (CSV), 
constando número de identificação vei-
cular (VIN) ou, em sua ausência, o núme-
ro de série do produto;

• Laudo de Vistoria, constando o número 
de motor e o VIN;

• nota fiscal e/ou Declaração de Procedên-
cia, constando a potência do motor, pre-
vista no Anexo II, para o caso de pessoa 
física, e no Anexo III, para o caso de pes-
soa jurídica;

• documento de identificação do proprietá-
rio do veículo e, no caso de pessoa jurí-
dica, documento de identificação de seu 
representante legal e comprovante de po-
deres para assinar pela empresa;

• CPF ou CNPJ.

E
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LUTO
Ex-ministro Sepúlveda Pertence
é velado em cerimônia no STF

Lula anuncia Ferrovia Oeste-Leste como 1a obra do novo 
PAC e pede 'hora extra' para inauguração até 2026

Ex-integrante da Suprema Corte fez parte do STF por 18 anos
ex-ministro Sepúlve-
da Pertence, que por 
18 anos fez parte do 
quadro de membros 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), foi ve-

lado, nesta segunda-feira (3), no Sa-
lão Branco da Suprema Corte. O ex-
-membro da Suprema Corte morreu 
madrugada deste domingo (2), em 
Brasília, aos 85 anos, em decorrência 
de insuficiência respiratória.
O velório de Pertence ocorre em uma 
cerimônia repleta de familiares, ami-
gos e autoridades. A ministra Cármen 
Lúcia, amiga do ex-ministro foi uma 
das primeiras a chegar para se despe-
dir do ex-integrante do STF. Também 
compareceram em seguida o ministro 
Dias Toffoli e os ministros aposentados 

Nelson Jobim, Ilmar Galvão e Carlos 
Velloso, além do ministro da Justiça, 
Flávio Dino.
O sepultamento do ministro foi às 
16h30 desta segunda (03), no Cemité-
rio Campo da Esperança – Ala dos Pio-
neiros, em Brasília. Em razão do faleci-
mento, a ministra Rosa Weber declarou 
luto oficial de três dias na Corte.
Pertence ingressou na Suprema 
Corte em 1989 ao assumir a cadei-
ra deixada pelo ministro Victor Nu-
nes Leal. Em sua carreira no STF, 
ele presidiu a Corte no biênio 1995-
1997. No Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), do qual também fez parte, ele 
foi presidente por duas vezes, a pri-
meira entre junho de 1993 e novem-
bro de 1994 e a segunda no biênio 
2003-2005.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, nesta segunda-feira (3), o início 
da primeira etapa das obras da Ferrovia de 
Integração Oeste-Leste (FIOL). Este trecho 
ligará Caetité, no sudoeste baiano, a Ilhéus 
– cidade na região sul da Bahia, onde houve 
a cerimônia para começar a construção.
A obra é integrante do novo Plano Anual 
de Contratações (PAC). O primeiro trecho 
da FIOL terá 537 quilômetros de extensão e 
passará por 19 municípios. Mil e duzentos 
empregos deverão ser gerados. A constru-
ção será feita pela BAMIN, que arrematou 
a concessão da obra em leilão.
A empresa deu um prazo de conclusão desta 
etapa para 2027, mas o presidente Lula pediu 
celeridade para a entrega da obra, durante a 
cerimônia de início da construção.
"Eu quero fazer um pedido aos empresários: 
vocês têm que entregar a ferrovia antes do dia 
31 de dezembro de 2026. Façam um pouco de 
hora extra, trabalhem no final de semana, se 
for necessário, para que a gente possa inau-
gurar logo. Senão, a gente corre o risco de 
uma outra 'coisa ruim' voltar nesse país, e ela 
[FIOL] ficar parada outra vez, então vamos 
tratar de inaugurar logo essa obra".
Uma das funcionárias da BAMIN, Sandra 
Argolo, foi convidada ao palco para falar 
sobre a importância do projeto da FIOL. 

Emocionada, ela foi amparada por Lula, que 
a acompanhou durante todo o discurso.

Sobre a FIOL
Ao todo, a FIOL terá três trechos, com 
1.527 km de extensão. A ferrovia ligará o 
futuro Porto de Ilhéus à cidade tocanti-
nense de Figueirópolis, fazendo a cone-
xão com a Ferrovia Norte-Sul.
A ferrovia será um corredor para o escoa-
mento de milhares de toneladas de minério 
da região sul da Bahia e de grãos da região 
oeste. A estimativa é de que, quando estiver 
em operação, a emissão de gases do efeito 
estufa seja reduzida em 86%.
O governo federal, junto com a Agência Na-
cional de Transportes Terrestres (ANTT), tra-
balha para a concessão dos outros dois trechos: 
a FIOL II, entre Caetité e Barreiras, com obras 
em andamento, e a FIOL III, de Barreiras a Fi-
gueirópolis, que aguarda licença de instalação.
O governador da Bahia e os ministros da 
Casa Civil, Rui Costa; do Integração e De-
senvolvimento Regional do Brasil, Wal-
dez Góes; dos Transportes, Renan Filho; 
dos Portos e Aeroportos, Márcio França; 
Minas e Energia, Alexandre Silveira; da 
Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro; e 
o Chefe da Secretaria-Geral, Marcio Ma-
cedo, também participaram da cerimônia.

O

Lula anunciou primeiro trecho da FIOL, na Bahia, como 
obra que vai inaugurar o novo PAC — Foto: TV Santa Cruz
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Advogado de Jair Bolsonaro, Tarcísio Viei-
ra Foto: Alejandro Zambrana/Secom/TSE

AGENDA CHEIA

Ex-deputado Jean Wyllys volta 
ao Brasil após 4 anos no exterior

Filha de Cunha chama ex-chefe 
para trabalhar na Câmara

Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) 
dos atos do dia 8 de janeiro 
adiou o depoimento do te-
nente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens do 

ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), que es-
tava marcado para esta semana. Segundo 
o presidente da CPMI, deputado Arthur 
Oliveira (União Brasil-BA), o motivo é a 
“intensa agenda” da Câmara.
A Câmara deve ter nesta semana um fluxo 
intenso de votações prioritárias para o go-
verno de Luiz Inácio Lula da Silva (PT). En-
tre elas, a deliberação sobre o projeto que 
restitui o voto de qualidade no Conselho 
Administrativo de Recursos Fiscais (Carf), 
a nova regra fiscal e, por fim, um primeiro 
turno da reforma tributária.
Com a modificação da agenda do colegiado, 
a oitiva de Mauro Cid, que aconteceria nesta 
terça-feira (4), foi transferida para a próxima 
terça (11), às 9h. Já uma reunião deliberativa da 
CPMI, que também estava marcada para esta 

semana, vai acontecer só no próximo dia 13.
Confira a íntegra da nota com o adiamento das 
sessões da CPMI:
Considerando a intensa agenda da Câmara 
dos Deputados desta semana, com sessões 
deliberativas a serem realizadas todos os dias, 
com a suspensão da atividade de suas comis-
sões e com a apreciação de matérias relevantes, 
para além das sessões aguardadas no Senado 
Federal, na forma do art. 151 do Regimento 
Comum do Congresso Nacional, c/c art. 107, 
§2º, do Regimento Interno do Senado Federal 
(disposição análoga no art. 46, §1º, do Regi-
mento Interno da Câmara dos Deputados), 
que impede o funcionamento da CPMI conco-
mitante ao Plenário, decidiu-se pelo adiamen-
to das reuniões desta Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito originalmente agendadas 
nesta semana. Nesse sentido, informo que as 
reuniões previstas para esta semana (oitiva de 
Mauro Cid e reunião deliberativa) serão reali-
zadas, respectivamente, na terça e na quinta-
-feira da semana seguinte, ou seja, nos dias 11 e 
13 de julho, às 9 horas.

O ex-deputado federal Jean Wyllys (PSOL) 
voltou ao Brasil, na última sexta-feira (30), 
quatro anos após deixar o país e desistir do 
terceiro mandato na Câmara dos Deputa-
dos em meio a ameaças de morte.
O retorno aconteceu no mesmo dia em que 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) foi con-
denado à inelegibilidade por oito anos pelo 
Superior Tribunal Eleitoral (TSE).
Wyllys, que após deixar o Brasil foi fazer 
doutorado em Barcelona, postou mensa-
gem em espanhol com uma foto diante do 
Palácio do Planalto, em Brasília, colorido 
pelas cores do arco-íris, em virtude da ce-
lebração do Dia Internacional do Orgulho 
LGBT, no dia 28.
"Cores vivas: meu Brasil não é só verde-
-amarelo!", escreveu.
O ex-BBB decidiu sair do país em 2019, no 
primeiro mês do governo Jair Bolsonaro (PL).
Eleito com quase 25 mil votos, Wyllys afir-
mou que havia tomado a decisão de deixar 
a vida pública em razão da intensificação de 
ameaças de morte de apoiadores de Bolso-
naro, em especial após o assassinato da en-
tão vereadora Marielle Franco (Psol).
A partir da morte da colega de partido, ele 
passou a andar com escolta policial.

A decisão de morar no exterior, segundo 
ele, foi por conta das ameaças que vinha re-
cebendo pelas redes sociais, no telefone do 
gabinete em Brasília e em seu e-mail pes-
soal. Os textos chegaram a levar a Polícia 
Federal a abrir cinco investigações.
Wyllys fez oposição intensa ao então pre-
sidente eleito e chegou a cuspir nele, em 
2016, após discussão durante a votação do 
impeachment da então presidente Dilma 
Rousseff (PT) na Câmara.

A
CPMI dos atos de 8 de janeiro
adia depoimento de Mauro Cid

A deputada Dani Cunha (União Brasil-RJ) 
contratou para seu gabinete na Câmara dos 
Deputados o publicitário Michell Yamasaki 
Verdejo, seu ex-chefe no período em que 
seu pai, o ex-deputado Eduardo Cunha, 
presidiu a Casa. Verdejo está empregado no 
gabinete de Dani desde o início do manda-
to da parlamentar, em fevereiro deste ano, 
e faz jus a um salário bruto de R$ 16,6 mil.
Na época em que Eduardo Cunha era o 
homem mais poderoso da Câmara, Ver-
dejo mantinha uma empresa que oferta-
va serviços de assessoria para políticos. 
De acordo com a coluna de Guilherme 
Amado, do site Metrópoles, Verdejo e 
Dani Cunha visitavam os gabinetes de 

parlamentares aliados a Cunha para fa-
lar sobre os trabalhos que prestavam.
Antes de ser nomeado para o gabinete de 
Dani, Michell trabalhou entre novembro de 
2019 e dezembro de 2022 para o deputado 
Cezinha de Madureira (PSD-SP).
De acordo com a coluna de Guilherme 
Amado, alguns deputados que foram 
clientes de Dani e Michell continuam na 
Câmara. Entre eles estão Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), André Fufuca (PP-MA) e 
Danilo Forte (União Brasil-CE). Motta e 
Fufuca são líderes das bancadas dos seus 
partidos, enquanto Forte será o relator da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias. Ex-deputado federal Jean Wyllys de volta 

ao Brasil após 4 anos — Foto: Reprodução
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CRIME

VIOLÊCIA ESCOLAR

Polícia Civil investiga o caso 
de uma professora da rede 
estadual que foi agredida por 
um aluno durante uma reu-
nião, na última quarta-feira 
(28), em uma escola no En-

genho Novo, Zona Norte da cidade. O ado-
lescente de 15 anos deu um chute no olho da 
docente, que não quis se identificar.
De acordo com a vítima, a reunião com a 
diretora e a coordenadora pedagógica da 
unidade havia sido marcada para que a 
mãe e o aluno soubessem do cancelamento 
da matrícula por causa do excesso de faltas 
durante o primeiro bimestre.
"A mãe compreendeu e pediu para que nós 
falássemos diretamente com ele. Elas expli-
caram tudo para ele, sobre as faltas e o can-
celamento e se disponibilizaram a procurar 
uma outra escola para matriculá-lo. No 
momento em que elas se levantaram para 
ir até a secretaria, eu só senti a pancada no 
rosto e vi o pé dele descendo. Nisso, percebi 
que ele tinha me chutado", relatou. 
A professora disse, ainda, que a coordenado-
ra e a mãe dele o seguraram e que precisou 
se trancar em uma sala para que as agressões 
não continuassem. Em seguida, a vítima foi 
à 25ª DP (Engenho Novo) registrar o caso. A 
professora foi submetida a exame de corpo 
de delito no IML do Centro. No laudo, foi 
constatada a lesão no rosto. 
A vítima viu o aluno apenas três vezes, no 
início do ano letivo, na segunda-feira (26) e 
na quarta-feira (28), quando foi agredida. O 
adolescente já tinha ameaçado a professora 
dentro da sala de aula. Segundo ela, o jovem 
afirmou que a culpada pelo cancelamento da 
matrícula seria ela. "Quando entrei em sala, 

ele apontou para mim e disse 'você é aquela 
né, que me expulsou da escola'. Eu nem sabia 
do que ele estava falando, tenho um milhão 
de alunos e disse para ele que não tenho au-
toridade para expulsar ninguém. Nisso, ele 
apontou e falou 'eu vou aí agora te dar uma 
banda e te cobrir de porrada'", disse.
Em seguida, um outro aluno segurou o agres-
sor, que foi retirado de sala. Após a ameaça, 
a reunião, em que ocasionou a agressão, foi 
marcada com a mãe do jovem. A vítima foi 
até a delegacia para prestar queixa.
A professora afirmou que está com medo e 
não sente mais vontade de voltar às salas de 
aula. Ela foi afastada por motivos de saúde, 
depois de um laudo psiquiátrico: "Eu tenho 
35 anos de profissão e só quero sumir. Estou 
pensando em sair do Rio de Janeiro porque 
moro perto da escola e do agressor. Eu não 
consigo me alimentar e nem dormir."
Segundo a vítima, agressões e ameaças con-
tra professores tem sido frequente nas es-
colas. "Precisamos de apoio e de psicólogos 
para dar estrutura a esses alunos. Não temos 
nada, estamos largados. A educação está 
abandonada e eu também não sei se devo 
abandoná-la. E agora eu faço o que? Vou 
jogar todo meu aprendizado no lixo porque 
não sei se quero pisar em uma sala de novo. 
Sinto que morri profissionalmente, não me 
reconheço no espelho", lamentou.
Para a professora, se houvesse um porteiro 
na escola, nada teria acontecido, uma vez 
que com a matrícula cancelada, o aluno não 
poderia entrar na unidade. "Ele nem poderia 
entrar na escola por estar cancelado, mas co-
locava o uniforme e ia. Nós não temos por-
teiros e nem inspetores, a escola fica aberta 
e abandonada. Eu fico muito mal a cada vez 

Professora é agredida por aluno em escola estadual 
na Zona Norte: 'Morri profissionalmente'

Diplomas falsos: Cremerj anula 65 registros de medicina obtidos por até R$ 400 mil

Adolescente de 15 anos deu um chute no olho da vítima durante uma reunião na unidade; 
caso é investigado pela Polícia Civil

A

Aluno agrediu a professora com um chute 
no rosto Foto: Reprodução / Arquivo Pessoal

que lembro dessa covardia e a cada vez que 
eu lembro que se tivesse um porteiro, eu não 
teria passado por isso", afirmou.
O adolescente foi apreendido e levado para 
a 25ª DP (Engenho Novo), onde foi autuado 
em flagrante por fato análogo ao crime de le-
são corporal. Posteriormente, segundo a Po-
lícia Civil, o jovem foi encaminhado à Dele-
gacia de Proteção à Criança e ao Adolescente.
Em nota, a Secretaria de Estado de Edu-
cação informou que o aluno estava com a 
matrícula suspensa por excesso de faltas e 
a direção da escola convocou a responsável 
para uma reunião. Eles chegaram juntos e 
foram autorizados a entrar. "A mãe concor-
dou que o aluno precisaria ser transferido, 
mas neste momento, o jovem agrediu a pro-
fessora com um chute no rosto. O caso foi 
registrado na delegacia, o aluno foi detido e 

a professora recebeu atendimento médico", 
diz trecho da nota.
A secretaria disse, ainda, que o caso foi inclu-
ído no banco de dados do Registro de Violên-
cia Escolar, ferramenta que mapeia casos de 
violência, racismo, discriminação e bullying e 
tem o objetivo de nortear ações pedagógicas 
que previnam tais práticas e promovam a de-
fesa dos direitos da criança e do adolescente, 
além de contribuir para a segurança em sala 
de aula e informar as autoridades.
Em relação à falta de porteiro na unida-
de, a Seeduc esclareceu que a entrada do 
menor foi autorizada porque ele estava 
acompanhado da mãe. "De todo modo, 
já foi aberto procedimento para contrata-
ção destes profissionais que está em aná-
lise pelo Tribunal de Contas do Estado 
(TCE)", finalizou a nota.

Ao menos 65 pessoas que compraram di-
plomas e históricos escolares de medicina 
falsos junto a uma quadrilha especializada 
no esquema que é investigada pela Polícia 
Federal (PF), na Operação Catarse, tiveram 
o registro anulado. Uma das beneficiadas 
pela fraude chegou a pagar R$ 400 mil para 
obtenção dos documentos.
O Conselho Regional de Medicina do Es-
tado do Rio de Janeiro (Cremerj), inicial-
mente, validou a documentação falsa, mas 
mudou o processo o checagem e anulou 
todos os 65 registros obtidos com as certi-

dões falsas. As últimas informações são do 
programa “Fantástico“, da rede Globo, vei-
culado neste domingo (2/7).
A qualidade do papel, a da Universidade do 
Estado da Bahia (UNEB) e até o e-mail falso 
“validacao@portaluneb.gov.br” foram alguns 
dos artifícios utilizados pela quadrilha para 
manufaturar documentos quase idênticos aos 
originais, capazes de enganar o Cremerj.
A PF cumpriu, em junho deste ano, quatro 
mandados de prisão preventiva e sete de 
busca e apreensão nas cidades de Rio de 
Janeiro, Silva Jardim (RJ), Saquarema (RJ) 

e Montes Claros (MG) contra o núcleo da 
quadrilha. A mulher apontada como a che-
fe da organização segue foragida.
A investigação, conduzida pela Força-Tarefa 
da Delegacia de Repressão a Crimes Fazen-
dários da PF no Rio de Janeiro, teve início 
em abril de 2022 com a prisão em flagrante 
de duas pessoas na sede do Conselho Regio-
nal de Medicina do Estado do Rio de Janeiro, 
quando tentavam obter os registros profissio-
nais de médicos instruídos com documentos 
falsificados de graduação em medicina, nota-
damente diplomas e históricos escolares.
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Mulher suspeita de 
matar patrão 
em Pedra de 

Guaratiba é presa

OPERAÇÃO

Policiais da Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC) prenderam Isabella 
da Silva Oliveira, de 19 anos, neste do-
mingo (2), suspeita do assassinato de 
Lilson Braga, de 66 anos, em março 
deste ano, em Pedra de Guaratiba, na 
Zona Oeste do Rio.
Segundo as investigações, a mulher tra-
balhava como doméstica para a vítima. O 
assassinato teria sido motivado por conta 
de um descontentamento com o patrão.
O crime aconteceu no dia 29 de mar-
ço deste ano, dentro da casa do idoso. 
Lilson foi morto com um tiro no peito 
enquanto dormia. Segundo a suspeita, 
ela se aproveitou do sono do patrão 
para pegar um revólver que o mesmo 
guardava numa gaveta e atirou contra 
ele. Dias depois, o corpo foi encontrado 
na cisterna que abastecia a residência.
De acordo com a polícia, os agentes 
comprovaram que telefones celulares 
da vítima, joias e dinheiro foram rouba-
dos por Isabella. Além disso, ela ainda 
sacou dinheiro em três pontos diferen-
tes com o cartão bancário de Lilson, no 
Recreio dos Bandeirantes, também na 
Zona Oeste, totalizando R$ 3 mil.
Após as diligências, agentes da DHC 
passaram a monitorar o deslocamen-
to de Isabella. Ela foi presa na co-
munidade Beira Rio, naquele bairro. 
Contra ela foi cumprido um mandado 
de prisão temporária.

Polícia Militar prendeu, na 
manhã desta segunda-feira 
(3), uma das lideranças do 
tráfico de drogas do Morro 
do Dezoito, em Água San-
ta, na Zona Norte do Rio. 

Equipes do 3º BPM (Méier) com apoio do 
1° Comando de Polícia de Área (1° CPA) 
realizam, desde o início da manhã, uma 
operação na comunidade, para reprimir a 
movimentação de criminosos, coibir roubos 
de cargas e veículos e garantir o acesso das 
concessionárias de serviços público ao local. 
De acordo com a PM, os agentes localiza-
ram e prenderam o criminoso Laudivan 
José dos Santos, conhecido como 'Léo do 
Dezoito', apontado como um dos chefes 
do tráfico do Morro do Dezoito. Com ele, 
foram apreendidos uma pistola Glock, dro-
gas e um carro roubado, do modelo Jeep 
Compass. No início da ação, suspeitos ati-
raram contra os policiais, mas não há rela-
tos de feridos, até o momento. A operação 
está em andamento. 

Fim de semana de terror
A comunidade viveu um fim de semana de 
terror, por conta de um intenso confronto 
entre criminosos e policiais militares. No 
sábado (1º), PMs do 3º BPM realizavam 
uma operação, também para reprimir a 
movimentação de criminosos e coibir rou-
bos de cargas e veículos nos acessos da 
região, quando foram atacados. Nas redes 

Morre suspeito de atirar contra homem em motel de Cachambi

PM prende liderança do Morro do Dezoito em operação
Equipes encontraram uma pistola, drogas e um carro roubado junto com 

Laudivan José dos Santos, o Léo do Dezoito

A

Um dos homens baleados na noite de sábado 
(1º) em um motel no Cachambi, na Zona Nor-
te do Rio, não resistiu aos ferimentos e morreu 
no mesmo dia do ocorrido. Ernesto do Couto 
Miranda teria atirado contra Gustavo Gomes, 
que era travesti, e depois tentado se matar.
Informações preliminares apontam que o sus-
peito levou a vítima para o Love Land Hotel, 
atirou duas vezes contra Gustavo e depois dis-
parou contra si mesmo. Ambos foram socor-
ridos e levados para o Hospital Municipal Sal-
gado Filho, no Méier, também na Zona Norte.
Segundo a Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS) nesta segunda-feira (3), Ernesto 

não resistiu aos ferimentos. Já Gustavo tem 
quadro de saúde estável.
Os dois foram encontrados baleados por 
policiais militares que foram acionados 
para o motel, localizado na Rua Miguel Ân-
gelo, para verificarem uma ocorrência de 
disparos de arma de fogo.
O caso está sendo investigado pela 23ª DP 
(Méier). De acordo com a Polícia Civil, as in-
vestigações estão em andamento. Os agentes 
realizam diligências para esclarecer os fatos e 
aguardam o resultado da perícia. Caso a sus-
peita se confirme, pode haver a extinção da 
punibilidade por causa da morte do suspeito.

PMs apreenderam uma pistola Glock, drogas e um carro Jeep 
Compass roubado com Léo do 18 - Foto: Divulgação/Polícia Militar

sociais, moradores publicaram vídeos de 
um blindado e um helicóptero da corpora-
ção circulando na região, e afirmaram que 
o clima era de tensão, com muitos tiros e 
rasantes da aeronave. 
Apesar da troca de tiros, não houve regis-
tro de prisões, apreensões ou feridos na 
ação. Desde o ano passado, criminosos dos 
Morros do Dezoito e do Urubu, em Pilares, 

também na Zona Norte, tentam invadir os 
Morros do Fubá e Campinho para tomar o 
controle das comunidades. Os ataques do 
Comando Vermelho às áreas controladas 
pela milícia dos irmãos Leonardo Luccas 
Pereira, o Leléo ou Tico, e Diogo Luccas 
Pereira, o Teco ou Playboy, vem provocan-
do uma rotina de violência, que já causou 
diversas mortes na região.

Policial militar e suspeito ficam feridos durante operação em Japeri
Um policial militar e um suspeito ficaram fe-
ridos em um tiroteio, na manhã desta segun-
da-feira (3), nas comunidades do São Jorge 
e Ferroviário, em Japeri, na Baixada Flumi-
nense. A corporação fez uma operação para 
reprimir a movimentação de criminosos e 
coibir roubos de cargas e veículos na região.
Equipes do 24º BPM (Queimados) e do 3º 
Comando de Policiamento de Área (CPA) 
foram atacadas a tiros por criminosos du-
rante a incursão na comunidade São Jorge. 
Um dos agentes foi baleado na perna e leva-
do em estado estável à Policlínica de Japeri.

Logo após o tiroteio, os policiais encontraram 
um suspeito ferido na área do confronto e 
apreenderam um fuzil que ele carregava. Não 
há informação sobre o estado de saúde dele. 
A ocorrência foi registrada na 63ª DP (Japeri).
A Polícia Militar realiza, nesta segunda-fei-
ra, uma série de operações com objetivo de 
coibir roubos de cargas e veículos na Baixada 
Fluminense e na Zona Norte do Rio. No Mor-
ro do 18, em Água Santa, equipes do 3º BPM 
(Méier) e do 1º CPA prenderam Laudivan 
José dos Santos, o Léo do 18, apontado como 
um dos chefes do tráfico de drogas na região.

Caso aconteceu no Love Land Hotel, em Cacham-
bi, na noite de sábado (1º) - Foto: Reprodução
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Projeto Convive 
com um Autista 

realiza o 2º 
Espaço Literário

MAGÉ

tendendo às demandas 
do governo municipal de 
Magé, a empresa Ilumina-
da levou até sede da Secre-
taria de Transportes mais 
três ônibus para serem 

vistoriados e incorporados a frota após 
aprovação do processo de avaliação. Com 
isso, o número de ônibus da empresa, que 
chegou a operar com 27 carros, poderá 
atender a população com 56 veículos. Essa 
iniciativa é parte de um esforço mais am-
plo da prefeitura de Magé para assegurar 
um serviço de transporte digno e eficiente 
para a população.
Os novos veículos foram inspecionados 
pessoalmente pelo secretário de Trans-
porte, Junimar Borges, que tem se empe-
nhado em garantir a melhora da qualida-
de dos serviços de transporte público.
“Estamos empenhados em garantir que os 
serviços de transporte público em Magé 
sejam da mais alta qualidade. Isso inclui 
estudos técnicos, fiscalização constante e 
a aplicação rigorosa de multas em caso de 
não cumprimento da legislação e do con-
trato. Não recuaremos desse trabalho, pois 
isso afeta diretamente o cotidiano da po-
pulação em relação ao transporte público”, 
pontuou o secretário.
Recentemente, a empresa Iluminada foi 
multada em R$ 390 mil pelo governo 
municipal por não cumprir as normas 
de acessibilidade para cadeirantes. Para 
garantir o cumprimento contínuo dessas 
normas, a Secretaria de Transportes tem 
realizado diversas fiscalizações, inclusive 

NOVOS ÔNIBUS E FISCALIZAÇÃO CONTINUA VISAM MELHORAR 
A QUALIDADE DO SERVIÇO DO TRANSPORTE PÚBLICO 

Secretaria Municipal de Trabalho e Renda divulga
918 postos de emprego em empresas parceiras

Na última sexta-feira, dia 30 de junho, 
foi realizado o 2° encontro do Espaço 
Literário do projeto Convive com um 
Autista, na sede do próprio Espaço 
Convive. O endereço é Avenida Dou-
tor Manuel Duarte 1426, em Santa 
Terezinha. Com início às 10h, a ação 
teve uma apresentação literária para as 
crianças que marcaram presença.
Para divulgar o Espaço Literário, uma 
vez por mês é realizado o encontro lite-
rário, com interatividade e brincadeiras 
lúdicas para as crianças. Os livros ficam 
disponíveis para empréstimos de até 30 
dias no CRAS Santa Terezinha. Para 
isso, basta assinar o termo de responsa-
bilidade e escolher um exemplar.
Amanda de Oliveira, de 29 anos, tem 
um filho de quatro anos dentro do 
espectro autista e participou da ação. 
“Fui muito acolhida pelo projeto. Aqui, 
o tratamento não é só para as crianças, 
é para a família também. Esse encontro 
literário, assim como as outras ações 
realizadas, tem sido de grande impor-
tância nas nossas vidas”, declara a mo-
radora do bairro da Coreia.
Durante a manhã, os mesquitenses 
tiveram a oportunidade de assistir à 
apresentação da Sandra Aparecida, pe-
dagoga aposentada, com a contação de 
história “Por onde anda meu coração”. 
Na ocasião, as crianças se divertiram e 
interagiram. 

Equipamento
O Espaço Convive serve como suporte 
e assistência para famílias do espectro 
autista. Lá, são oferecidas diversas ati-
vidades, como natação e rodas de con-
versa. Também é de iniciativa do equi-
pamento a Feira das Mães de Autistas 
Empreendedoras e o próprio Espaço 
Literário. O local funciona de terça a 
sexta-feira, das 9h às 17h.

A

com rondas noturnas.
A secretaria também lançou a Ouvidoria 
do Transporte, uma ferramenta de fisca-
lização de comunicação destinada a rece-
ber e tratar as demandas da população. Os 
moradores podem enviar suas reclama-
ções e sugestões para o endereço de e-mail 
ouvidoriatransportes@mage.rj.gov.br e 

pelo telefone: 2317 – 0247.
Além dessas medidas, a Prefeitura de 
Magé encomendou um estudo à Univer-
sidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) 
para analisar e propor melhorias no trans-
porte municipal. Um relatório preliminar 
sobre os resultados está previsto para ser 
entregue já no próximo mês.

A Prefeitura do Rio, por meio da Secretaria 
de Trabalho e Renda (SMTE), divulga, nesta 
segunda-feira (3/7), 918 postos de emprego 
abertos em empresas parceiras do município. 
São oportunidades em diversos bairros nas 
zonas Sul, Central, Norte e Oeste, para pesso-
as com ou sem experiência, inclusive estágios, 
dos quais 716 para trabalhadores em geral e 
202 para pessoas com deficiência.
– O novo sistema para se inscrever nas vagas 
simplifica o processo de busca e inscrição nas 
oportunidades que interessam ao candidato. 
Basta olhar o código e preencher o formulá-
rio online – ressalta o secretário de Trabalho 
e Renda, Everton Gomes, destacando nesta 
semana 150 vagas para agente de manutenção 
sem experiência, com exigência de ensino mé-
dio completo e salário de R$ 2.967,00.
Quem não possui fácil acesso à internet, pode 
se cadastrar em um dos sete postos de aten-
dimento, portando RG, CPF, PIS e currícu-
lo. Eles funcionam das 8h às 16h, e ficam em 

Campo Grande (Rua Coxilha, s/n); Engenho 
Novo (Rua Vinte Quatro de Maio, 931), Ilha 
do Governador (Estrada do Dendê, 2.080), Ja-
carepaguá (Av. Geremário Dantas, 1.400 salas 
172 e 173), Santa Cruz (Rua Lopes de Moura, 
58), Tijuca (Rua Camaragibe, 25) e Centro (Av. 
Presidente Vargas, 1.997, no CIAD), que era 
exclusivo para pessoas com deficiência e pas-
sou a atender também trabalhadores em geral.
Pessoas com deficiência têm a opção ainda 
de enviar o currículo para o e-mail vagaspcd.
smte@gmail.com ou comparecer ao CIAD. 
A secretaria, responsável pelo banco de em-
pregos da prefeitura, conta com mais 400 mil 
currículos com grande diversidade de perfis 
profissionais. Empresas interessadas nestes 
currículos devem se cadastrar neste link. Am-
bos os serviços são gratuitos.
O Programa Trabalha Rio, em que são feitos 
cadastros no banco de empregos da Prefeitura, 
além de encaminhamento para vagas e cursos 
disponíveis, será realizado na sexta-feira (7/7), 

na Ação Social no Santuário de Zé Pelintra, 
na Ladeira de Santa Teresa nº 1, nos Arcos da 
Lapa, das 10h às 16h, e no Grupo Arco-Íris, 
exclusivo para o público LGBTIA+, na Rua da 
Carioca, 45, no Centro, das 14h às 17h, e no 
sábado (8/7), no Rollas I, na rua Doutor Con-
tinentino, s/n, em Santa Cruz, das 10h às 15h. 
Entre as oportunidades de capacitação, há cur-
sos nas áreas de metalmecânica-metalurgia, 
construção civil e audiovisual a serem reali-
zados pelo Senai em variadas unidades. Serão 
distribuídas 200 senhas inicialmente, podendo 
ser liberadas ou não mais algumas no decorrer 
na ação, dependendo do fluxo de pessoas.

Veja em nosso 
site a lista 

completa de 
vagas abertas 
na semana e 

seus códigos:
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Ação da PM perto do Túnel Santa Bárbara causa engarrafamento 
na Rua Pinheiro Machado - Foto: Fabiano Rocha 

DESBUROCRATIZAÇÃO

a última sexta-fei-
ra (30/6), o prefeito 
Abraãozinho esteve em 
Miguel Pereira, na re-
gião Centro-Sul Flu-
minense, para trazer 

a Nilópolis o RJ Digital, programa do 
governo do estado e do governo federal 
em parceria entre as prefeituras flumi-
nenses, que tem como objetivo aumen-
tar a eficiência dos serviços públicos, 
gerar economicidade, transparência e 
proporcionar mais qualidade no aten-
dimento ao cidadão. O evento contou 
com a presença do governador do esta-
do Cláudio Castro.
O programa RJ Digital, lançado em 
maio de 2022, tem como objetivo des-
burocratizar e digitalizar a prestação de 
serviços de todo o executivo estadual. 
O Rio de Janeiro, a partir da integração 
de ferramentas e recursos do governo 
federal, atuará dentro da lógica da inte-
gração dos três níveis da federação para 
a promoção de políticas públicas dire-
cionadas para a transformação digital.
A nova etapa do programa será desen-
volvida em duas fases. A primeira será 
voltada para a compreensão da matu-
ridade digital dos municípios, capacita-
ções e apoio para a elaboração das res-
pectivas estratégias de governo digital. 
Já a segunda etapa será voltada para o 
apoio à implementação de soluções que 
visem à aceleração da transformação 
digital nos municípios, como o Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI), ferra-
mentas da Rede GOV.BR, integração e 
utilização das ferramentas de digitali-
zação do Portal Integrado de Serviços 

Digitais do Estado (www.rj.gov.br).
“Tenho certeza que esse programa vai 
facilitar muito a vida da nossa popula-
ção, desburocratizando os serviços que 
oferecemos lá na prefeitura e atenden-
do os nilopolitanos com mais eficiên-
cia”, salientou Abraãozinho.
O ‘RJ Digital’ ampliará e agilizará os 
serviços públicos oferecidos aos cida-
dãos fluminenses por todas as secreta-
rias e órgãos do estado. Os pilares do 
programa são a consolidação do portal 
integrado de serviços digitais, a regu-
lamentação e publicação de normas e 
diretrizes e a desburocratização e di-
gitalização dos serviços. Atualmente, 
o portal integrado de serviços digitais 
reúne mais de 2.300 serviços digitais.
O projeto começou a tomar forma há 
seis meses, com a criação da Secretaria 
de Transformação Digital, para garantir 
mais eficiência dos serviços públicos e 
transparência à sociedade, num mode-
lo baseado na Estônia, um dos países 
mais digitais do mundo. Os serviços 
disponibilizados pelas secretarias já so-
mam mais de 2,6 milhões de acessos.
O governador do estado Cláudio Castro 
discursou sobre a importância da im-
plementação do programa. “O acesso 
de cada cidadão a qualquer serviço é o 
que a gente busca hoje. É fundamental 
que não seja um projeto do Governo Fe-
deral, mas que seja um projeto de cada 
gestor. Que ele entenda o bem que estará 
fazendo a sociedade ao ingressar no pro-
jeto. Nós não temos dúvidas de que esse 
é o caminho para um Rio de Janeiro que 
se desenvolve e que cresce. Eu quero ser 
o estado mais digital do Brasil.”

Nilópolis fará parte do Programa RJ Digital 
O programa busca desburocratizar e digitalizar a prestação de serviços

PREFEITURA DE DUQUE DE CAXIAS INICIA A ENTREGA DE 160 MIL CAMISAS DE UNIFORME AOS ALUNOS DO MUNICÍPIO

N

Nesta segunda-feira (03/07), o lll Colé-
gio da Polícia Militar, campus Duque de 
Caxias, realizou a solenidade de entrega de 
boinas aos 17 novos alunos aprovados no 
concurso para o 1º Ano do Ensino Médio. 
A cerimônia marca o período de adaptação 
das aulas e simboliza a incorporação dos 
estudantes às tradições de honra e patrio-
tismo cultivadas na instituição de ensino.
Também foram entregues os certificados 
aos alunos que se destacaram nas Olimpía-
das Canguru de Matemática e Brasileira de 
Matemática das Escolas Públicas – OBMEP 
e Química. A cerimônia foi marcada pela 
emoção: foram inauguradas três alamedas, 

no lll CPM/ERJ, homenageando três mili-
tares, dois policiais que faleceram durante 
uma ocorrência em Duque de Caxias, 3º 
sgt Roberto Rino de Souza e CB PM Felipe 
Moura Cardoso Soresini e o Gal Bda Olívio 
Gondim de Uzêda, combatente na conquis-
ta de Monte Castelo, em 21 Fev 1945.
“Estou muito emocionada e feliz. O Batalhão 
do vovô subiu o Monte Castelo e o conquis-
tou. Outras pessoas fizeram tentativas e não 
obtiveram sucesso. Eu tenho o maior orgulho 
de falar isso e quando me convidaram para a 
inauguração da alamenda com o nome dele 
eu vim de Belo Horizonte com o maior prazer 
para ver este momento tão importante para a 

minha família. Muito obrigada pela homena-
gem”, disse a neta do Gal Bda Olívio Gondim 
de Uzêda, Laís Wanderley de Castro Pena.
Para a Ten. Cel. Nádia Luana Cardoso, nada 
melhor que um dia festivo como este para 
prestar uma homenagem aos nossos heróis. 
“Infelizmente dois policiais faleceram aqui 
na cidade de Duque de Caxias protegendo a 
população e temos também o General Uzê-
da, que também faleceu indo à formatura 
de seu filho, na década de 70. Então nós en-
tendemos que este seria o melhor momento 
para homenagear aqueles que lutaram a fim 
de que tivéssemos paz e tranquilidade”, fi-
nalizou a Comandante do lll CPM/ERJ.
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AQUELE ABRAÇO !!!
MÉRITOS PRO ANDERSON CAMARADA! Nosso abraço especial desta terça, 4 de julho de 2023, vai para um 
cara que conheci há poucos anos numa casa de apoio às crianças com necessidades especiais, em Nova Iguaçu. 
Não nego que me emociona ver e ouvir @Anderson Camarada (foto) em franca ascensão na carreira solo que 
abraçou e não mais largou. Quando ouvi seus primeiros acordes, não tive dúvidas: "você será um sambista, um 
artista respeitado. O sucesso virá na garupa do tempo de acordo com méritos, aprendizados e reconhecimentos 
que fores conquistando", disse-lhe. Parece que a profecia está perto da confirmação total, a cada degrau alcança-
do por ele, rumo ao topo. Talento e vontade de crescer com ética, respeito e gratidão não faltam a esse músico, 
cantor e compositor da Baixada. Parabéns e +Sucesso, Irmão Anderson Camarada! Aquele Abraço!

Apenas quatro sessões de 6 a 9 deste julho a 10 reais o ingresso estão programadas  

Salve, Valentina Zago cheia
de Graça em sua primeira 

década de vida! Uhuuuuuu!

Revitalização-restauração
da capelinha de Nossa 

Senhora das Graças no K-11

espetáculo "Deslizes", 
do coletivo Nopok, será 
apresentado no Teatro 
da CAIXA Nelson Ro-
drigues (Avenida Repú-
blica do Paraguai, 230 – 

Centro) de 6 a 9 deste julho. Sessões de 
quinta a sábado, às 19h, e no domingo, 
às 18h. Dirigida por Renato Linhares, 
a peça explora o silêncio e a comédia 
física por meio da relação entre dois 
personagens e a ampla gama de senti-
mentos que eles experimentam. Ingres-
sos ao preço popular de R$10.
A cena é composta pela presença de 
dois homens, ora amigos, ora irmãos, 
ora meros desconhecidos ou até rivais 
que se relacionam entre si, com os ob-
jetos e com o espaço. Eles lançam mão 
das técnicas acrobáticas e de uma co-
micidade silenciosa e provocativa cujo 
olhar expressa o tom, a direção e a in-
tenção de cada um deles. Deslizes pa-
rece contar a história de dois velhos e 
grandes amigos que, sem o uso da pa-
lavra falada, comunicam-se com o pú-
blico e entre si através de um jogo físi-
co, um jogo que lembra as brincadeiras 
clássicas de amigos meninos que brin-
cam de brigar, que dialogam e expres-
sam afetividade em pequenas provoca-
ções físicas, desafios e intimidações.
O processo de montagem do espetáculo 
Deslizes apostou no improviso, na co-
média física e nas inúmeras possibilida-
des de relacionar-se com os objetos cê-
nicos e com o outro. Deslizes faz uso das 
técnicas acrobáticas e de equipamentos 
novos, dentro da pesquisa circense do 
grupo, como a bicicleta acrobática e a 
mesa deslizante. Fernando Nicolini e 
Daniel Poittevin dão vida à história.

Sabe aquela mãe babona que, de repente, 
vê a filhotona completar 10 anos aqui na 
Terra? "Hoje (ontem) ela completa uma dé-
cada, como ela gosta de dizer. E que década 
movimentada, pra ambas! Quanto apren-
dizado e resiliência. Há quem pense que é 
fácil, mas posso falar de nós. Temos cons-
truído uma história juntas, com altos e bai-
xos, aprendendo como é a vida. Ninguém 
nos ensina ser mãe, assim como ninguém 
nos ensina ser filha. Você é o amor mais ge-
nuíno e para todo sempre. Que nosso pai 
maior continue te auxiliando pelo caminho 
da caridade, do amor e da fraternidade. 
Aquele bebê tão pequeno e nem tão pe-
queno assim, está crescendo rápido. Tudo 
que eu quero é que você seja muito feliz. 
Te amo, filha!". (Angélica Zago - jornalista e 
mãezona feliz da Valentina).

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

“Deslizes” conta história de dois velhos e 
grandes amigos no Teatro Nelson Rodrigues

Espetáculo do coletivo Nopok é encenado por Fernando 
Nicolini e Daniel Poittevin (Foto: Gian Lana/Divulgação) Valentina faz 10 anos, comemora 

e alegra mamãe-jornalista 
Angélica Zago (Foto: Divulgação)

O diretor imprimiu sua identidade 
construindo um espetáculo que dei-
xou de lado a palavra para buscar a 
expressão máxima dos corpos, no 
virtuosismo acrobático e no silêncio 
provocador de certo incômodo. Ob-
serva-se uma cena desprendida de 
beleza e mergulhada na tensão, pro-
movida pela expressão máxima do 
olhar e pela explosão do movimento.
No mês de junho, o grupo se apresen-
tou em praças e arenas da cidade com 
dois espetáculos de seu repertório: NO 
POCKET e CARRILHÃO. Agora, esta-
rão em uma sala de teatro com o espe-
táculo de circo contemporâneo DESLI-
ZES. O projeto foi contemplado pelo 
edital de Fomento à Cultura (Foca), da 
prefeitura da cidade do Rio de Janeiro, 
através da secretaria municipal de cul-

tura, contando com o apoio da Caixa 
Econômica Federal. Além disso, o pro-
jeto inclui oficinas que serão ministra-
das em agosto e a temporada de estreia 
do espetáculo "Venturo" em setembro.
>> Ficha Técnica - Direção: Renato 
Linhares. Elenco: Fernando Nicolini e 
Ernesto Poittevin. Preparação corporal: 
Alice Ripoll. Treinamento Acrobático: 
Alexandre Souto. Trilha Sonora: Ar-
turo Cussen, Alexis Graterol e Renato 
Linhares. Iluminação: Tabatta Martins. 
Operação de Som: Miguel Noronha. 
Operação de luz: Juliana Moreira. 
Cenografia: Aurora Campos. Figurino: 
Karlla Tavares. Designer Gráfico: Caco 
Chagas. Fotografia: Renato Mangolin.
Áudio Visual: Gian Lana. Produção 
Executiva: Marina Benigni. Realização: 
Nopok Produções Artísticas.

Expressão máxima dos corpos 
através do silêncio que diz muito

O

Secretário de Cultura de Nova Iguaçu, Mar-
cus Monteiro, informa: "Hoje, segunda-fei-
ra, 03/07, a Prefeitura da Cidade de Nova 
Iguaçu, por meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, esteve vistoriando a antiga ca-
pela de Nossa Senhora das Graças (Foto) e 
dois antigos chafarizes do Bairro K11 (an-
tigo Kuanza). Em breve boas novas sobre 
a revitalização/restauração destes impor-
tantes Patrimônios Culturais iguaçuanos". 
Valeu, Marcus! A comunidade católica do 
Caonze agradece.
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Empresária Andréa Azevedo, 
decidiu pela criação de um 
modelo de Esmalteria, que 
além de agregar conveniências 
para seus clientes com outros 
tipos de serviços como: Epila-
ção Egipicia, depilação, mas-

sagens(drenagem, modeladora, relaxante e etc) 
Design de Sobrancelhas e Micropigmentação, 
maquiagem expressa e outras, Nail Design e Art 
com alogamentos e muito mais, com um am-
biente sofisticado que traz privacidade e conforto 
para seus clientes mais exigentes e de muito bom 
gosto,  agregando muito mais  na sua entrega de 
serviços, porque o seu propósito foi unir CORPO 
e MENTE pois a idéia  era ter  um espaço para a 
beleza  que também fosse uma experiência singu-
lar e inesquecível, pois a proposta da Fundadora 
e criadora desse novo conceito ter um lugar para 
ficar mais bonita por dentro e por fora e relaxar 
e se sentir bem, pois o bem estar  pessoal e a au-
toestima elevada, onde a  mente e o corpo saem 
felizes e  satisfeitos se sentido super especial com 

a experimetação, que é o nosso diferencial trazer 
momentos únicos de conexão com o seu interior, 
além do conforto privacidade e  acolhimento por 
nossa equipe super competente.
Faz  parte da nossa essência o propósito de que 
todos os nossos clientes se sintam Vips e acolhi-
dos com muito carinho e cuidados, onde impri-
mi seu DNA que expresso em sua marca, onde 
a singularidade  se transforma em experiência  
única!! O que émotivo de muito orgulho dela em 
ter sua identidade impressa na sua marca "ART 
NAIL STUDIO"  e que tem muita satisfação em 
ser a MÃE dessa empresa maravilhosa que veio 
para mudar esse conceito de só pensar na bele-
za externa, onde o bem estar e a autoestima são 
trabalhados juntos com os diversos serviços! Ve-
nha nos conhecer... pois afinal  "Voce nunca viu 
nada igual!! 

Agende seu horário: Rua Barata Ribeiro 370 
Loja 301 (no Copacabana Mall - 3º piso ao lado 
do Detran) - Copacabana/RJ -Tel.(21)3936-
8949 e ZAP e Cel (21)99543-3118.

As brincadeiras de circo vão muito além da di-
versão, proporcionando vários aprendizados às 
crianças. Além do exercício da criatividade, os 
pequenos praticam a socialização, melhoram 
sua desenvoltura e capacidade de comunica-
ção, superam a timidez e desenvolvem o senso 
de equilíbrio, entre outros benefícios. O circo 
Montreal cumpre bem esses objetivos.

Antes de se tornar ator, José Loreto mo-
rou em Los Angeles, e foi segurança de 
famosos como Gisele Bünchen e Stevie 
Wonder. De volta ao país, iniciou a car-
reira como ator em Malhação e ganhou 
notoriedade em Avenida Brasil. Foi nos 
bastidores da novela que ele conheceu 
Débora Nascimento, com quem se casou 
e teve uma filha, Bella. A separação acon-
teceu em 2018 após rumores de traição 
nos bastidores de O Sétimo Guardião

O Técnico socorrista da SAMU, Luiz Ser-
vulo Alladim  vem se destacando sempre 
pelo seu trabalho tanto como ator como 
o trabalho do socorrista que é fundamen-
tal em diversas situações, como aciden-
tes de trânsito, desastres naturais, crises 
cardíacas, entre outras. O principal obje-
tivo do socorrista é prestar atendimento 
rápido e eficiente às vítimas, garantindo 
que elas recebam os cuidados necessários 
para sobreviverem e se recuperarem. Pa-
rabéns pelo seu aniversário e pelo traba-
lho essencial em ajudar as pessoas.

Esmalteria diferenciada fazendo
Sucesso em Copacabana!!!

SAMU E SUA IMPORTÂNCIA

José Loreto

A

A Polícia Militar promoveu no sábado que se 
passou (02/07) uma ação social com atendimen-
tos gratuitos de saúde e lazer nas dependências 
do 20 Batalhão em Mesquita. Entre as atividades 
disponíveis, há até visita a um Caveirão.
Na área da saúde, os atendimentos são para 
as áreas de oftalmologia, vacinação, preven-
ção as Ist’s, isenções de documentos, aferi-
ção de pressão, Procon e estiveram presentes 
atendendo o convite da ODS MESQUITA as 
seguintes instituições AGANIM DIREITOS 
HUMANOS, NAD-NÚCLEO DE ATENDI-
MENTO DESCENTRALIZADO LGBTQI, 
ARCA DOS TAMBORES, CSPN, SUBSE-
CRETARIA DE GOVERNANÇA, COLÉGIO 
GHF, NAP, SECRETARIA DE SAÚDE, ASSIS-
TE, PROCON - Equipes do Programa de Pro-
teção e Defesa do Consumidor entre outras.
Para as crianças, a ação oferece pula-pula 
além de um maravilhoso café da manhã. O 
trabalho, chamado de "Ação cívico social", 
é promovido pelo 20º Batalhão da Polí-
cia Militar e com as Instituições que foram 
convidadas pela ODS MESQUITA. Na foto 
a responsável pela ODS, Jurema Bacelar e a 
popular Fatinha.

AÇÃO SOCIAL BOMBA COM PRESENÇA EM MASSA
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Por apenas um ponto 
de diferença, a seleção 
brasileira feminina de 
basquete bateu a Argen-
tina nesta segunda-feira 
(3), em León (México). 

Com o triunfo por 56 a 55, o tercei-
ro seguido, a equipe comandada pelo 
técnico José Neto segue na liderança 
do Grupo A, que tem ainda Cuba e 
Venezuela - ambas já derrotadas pelo 
Brasil. O último adversario do país na 
fase classificatória será os Estados Uni-
dos, em duelo a partir das 17h40 (ho-
rário de Brasília) desta terça-feira (4), 
Além do título inédito na competição, 
as brasileiras buscam a vaga nos Jogos 
de Paris - as equipes finalistas garantem 
presença na Olimpíada. 
Do lado brasileiro, as maiores pontu-
adoras foram Damiris e Aline Moura, 
que anotaram sete pontos cada uma. A 
seleçao dominou a partida nos três pri-
meiros quartos e mandava no placar no 
último deles, por 52 a 41, quando as her-
manas despertaram no jogo, lideradas 
pela experiente pivô Andrea Boquete, 
que sozinha marcou nove pontos. 
A apenas 45 segundos do fim, as argenti-
nas viram o placar para 55 a 54, após Sas-
sá cometer uma falta no garrafão. Apesar 
do nervosismo, o Brasil conseguiu virar 
com Emanuely, a sete segundos do apito 
final, em cobrança de dois lances livres.
O Brasil estreou na sexta (30) com vitó-
ria sobre Cuba (92 a 536) e no domingo 

(2) também levou a melhor sobre a Ve-
nezuela por (90 a 76). A AmeriCupW 
reúne ao todo 10 seleções, divididas em 
duas chaves. O Brasil está na Chave A 
(junto com Cuba, Venezuela, Argenti-
na e Estados Unidos) e o Grupo B tem 
Canadá, República Dominicana, Co-
lômbia, México e Porto Rico. 
Na primeira rodada classificatória - o 
último jogo do Brasil é nesta terça (4) - 
seleções competem entre si, dentro dos 
próprios grupos.  As quatro melhores 
avançam às quartas de final  (1A x 4B, 
2A x 3B, 3A x 2B, 4A x 1B), programa-
das para 7 de julho. Quem se classificar 
disputará as semifinais no dia 8 e a de-
cisão do título será no dia 9 de julho. 

Basquete em Paris 2024
A Olimpíada reunirá apenas 12 sele-
ções femininas. Duas vagas já estão 
definidas: uma dos Estados Unidos, 
campeão da Copa do Mundo de 2022, 
e outra da França por ser o país-sede. 
As demais vagas serão distribuídas nos 
torneios classificatórios continentais.  
Haverá dois torneios de quatro equipes 
tanto na Ásia, quanto nas Américas, e 
um de seis equipes na África. Os cam-
peões e os vices de cada competição se 
garantem nos Pré-Olímpicos.
Ao todo os Pré-Olímpicos reunirão 16 
seleções de todos os continentes. Se-
rão quatro torneios com quatro países 
cada. Ao final, as três melhores arrema-
tam as últimas vagas para Paris.

Brasil bate Argentina por 56 a 55 e 
chega a 3ª vitória na AmeriCupW
Dembele, Chorão, Imperador e Messi chamam atenção não só pelos apelidos, mas também pelo futebol

P

e havia um clima de dúvida 
no Botafogo, por conta da 
saída de Luís Castro para o 
Al-Nassr (SAU), ele desa-
pareceu após a vitória por 
2 a 0 sobre o Vasco, neste 
domingo, no Campeonato 

Brasileiro. O jornalista Luiz Teixeira desta-
cou a importância do resultado para a equi-
pe alvinegra.
– Jogo muito simbólico para pretensões do 
Botafogo e para a virada de chave. Chega 
em momento importante para mostrar que 
há vida sem Luís Castro. Era um clássico 
com rival que historicamente tem mais vi-
tórias, situação de dois interinos em cam-
po, teve lesão do Rafael. Coletivamente 
falando, foi um banho de bola do Botafogo 

contra um Vasco que teve poucas opor-
tunidades, a principal a do Alex Teixeira. 
Não é só sorte de campeão, é competência 
de ter um grande goleiro como Lucas Perri 
– enalteceu.
– Vemos um time fisicamente preparado, 
que sabe a noção de espaço de cada um 
de seus companheiros, completamente co-
nectado. A defesa não dá um passo sem o 
meio-campo dar também. É muita orga-
nização, time muito físico. Por mais que 
não tenha tantos talentos individuais que 
destoem, é muito equilibrado, é líder. Se 
vencer o Grêmio, vai ter a melhor campa-
nha da história dos pontos corridos em 14 
jogos – completou.
O Botafogo chegou a 33 pontos, sete a mais 
que o vice-líder Grêmio.

Jornalista destaca vitória do Botafogo em clássico: ‘Jogo 
muito simbólico para pretensões e virada de chave’

S


